
 

Compte rendu de l’audience SNEP-FSU-91/élu-e-s des AS-91 avec le CD-91 

 
Suite au risque annoncé d’une baisse de 50% de la subvention allouée par le CD-91 aux activités de 
l'UNSS-91 pour 2025, le SNEP-FSU-91 et les élu-e-s des AS-91 ont rencontré en audience lundi 16 
décembre 2024, Mme Sandrine GELOT, vice-présidente en charge de la culture, des sports, de la jeunesse 
et de la vie associative, assistée de Mme Meschin, Directrice générale adjointe aux finances et d’Anthony 
Piel conseiller départemental aux sports.  
Le SNEP-FSU-91 et nos élu-e-s AS-91 étaient représentés par Sébastien Bodin, élu des AS91, animateur 
d'AS au collège Villeroy de Mennecy et coordonnateur du district de La Ferté-Alais, Axel Bony, SNEP-FSU 
91, animateur d'AS au collège Louise Michel de Corbeil-Essonnes et Eric Olivero SNEP-FSU 91, élu des 
AS91 et animateur AS au lycée Corot de Savigny-sur-orge. 
 
Nous avons commencé cette audience en demandant ce qu’il en était vraiment de la situation financière 
du département exposée dans les médias ou évoquée dans les différentes instances où nous siégeons. 

Mme Gelot n’a pas caché le marasme financier dans lequel le département prépare le budget 2025 qui ne 
sera voté que le 2 février prochain. En cause, une hausse constante des dépenses obligatoires (RSA, prestation 
de compensation du handicap, allocation personnalisée d’autonomie…) et une baisse importante des recettes due 

à la crise immobilière et aux suppressions par l’Etat de la taxe professionnelle, de la taxe d’habitation, 
foncière, de la CVAE (cotisation sur la valeur ajoutée des entreprises). Il manquerait environ 200 millions 
d’euros pour boucler le budget 2025 ce qui va irrémédiablement entrainer des coupes budgétaires, 
auxquelles le sport scolaire essonnien aura à faire face. 

Nous avons ensuite rappelé les nombreuses actions menées par l’UNSS-91 et les AS de notre département, actions 

phares comme les jeux sportifs des jeunes essonniens, « Nos As ont des Elles » ou bien le cross départemental  

et nous avons aussi évoqué les 71 formations de jeunes officiels et les 929 rencontres organisées chaque 
mercredi sur l’année scolaire 23/24 montrant ainsi notre belle dynamique. 

Nous avons insisté sur la double responsabilité du service public du sport scolaire, celle d’organiser les 
rencontres sportives et de promouvoir la vie associative dans nos établissements scolaires en cohérence 
avec les objectifs éducatifs déclinés par la circulaire et les notes de service relatives au sport scolaire.  

Elle-même très sportive, Mme Gelot nous a paru sensible aux objectifs éducatifs sportifs artistiques, de 
santé et de citoyenneté de l ’UNSS qui contribue à l’éducation des jeunes essonniennes et des jeunes 
essonniens et à l’engagement des adultes de demain. Néanmoins dans la situation actuelle nous devons 
nous préparer à une baisse de la subvention habituelle qui s’élève chaque année autour de 115000 euros. 

Nous lui avons alors signifié que nos coordos de district avec le SD91, les élu-e-s et le SNEP-FSU-91 
avaient déjà réfléchi ensemble sur les adaptations nécessaires à une baisse possible. Nous avons ensuite 
fait une proposition d’une subvention à hauteur de 100 000 euros pour 2025 (soit une baisse de 15% 
environ), ce qui pourrait nous permettre un fonctionnement proche de celui des années précédentes. 
Mme Gelot n’a pas semblé choqué par cette proposition. Elle nous propose de nous revoir courant janvier 
afin d’établir avec ses services, une estimation de l’aide budgétaire départementale au plus près des 
dépenses envisagées par les actions que nous retiendrons pour 2025.   

 

Axel Bony, Eric Olivero, SNEPFSU91 et Sébastien Bodin pour les élu-e-s AS91. 

 


